

# Cubanos Controlan al Ejército Sandinista

TEGUCIGALPA, enero 17. (ACAN-EFE).— El general cubano Arnaldo Ochoa, veterano de Angola y Etiopía, está al frente de las tropas nicaragüenses

que combaten en la frontera con Honduras a los antisandinistas de la "FDN", aseguró un dirigente de esa organización. Indalecio Rodríguez,

máximo responsable de los servicios civiles de Fuerza Democrática Nicaragüense (FDN), aseguró en una de las últimas emisiones de la radio "15 de Septiembre" que "desde hace unos seis meses, los militares cubanos controlan en gran medida el ejército sandinista".

Según las declaraciones de Rodríguez a la emisora rebelde, portavoz oficial de la "FDN", "ocho generales cubanos dirigen y planifican las operaciones de las fuerzas sandinistas en el norte de Nicaragua contra nuestros hombres". "El control cubano del régimen sandinista—añadió Indalecio Rodríguez—se completa con la influen-

gobierno del Presidente Amin Gemayel debe escoger entre "varios candidatos", y que el nombramiento se hará de conformidad con las autoridades militares israelíes en el sur del país.

El mayor Saad Haddad fue sepultado hoy en el ce-

—Favor pase a la página 26.

—Favor pase a la página 23.

## Por Muerte de Saad Haddad:

### Junta Militar para el Sur del Líbano

JERUSALEN, enero 17 (EFE).— Oficiales de las milicias del fallecido mayor libanés Saad Haddad revelaron hoy que hasta que el gobierno de Beirut designe un sucesor, los enclaves del sur quedarán a cargo de una junta militar colectiva.

Los oficiales informaron a "Radio Israel" de que el

## Acusan de Comunistas a Huelguistas en Uruguay

MONTEVIDEO, enero 17 (EFE).— El gobierno militar uruguayo, a través del Ministro de Trabajo, Néstor Bolentini, trató esta noche de desacreditar a la Central Obrera que organiza la huelga general del miércoles, acusándola de "responder a directivas marxistas".

Durante 30 minutos el ministro habló por la cadena nacional de radio y televisión, en la primera respuesta del régimen al desafío obrero.

Bolentini dijo que el "plenario intersectorial de trabajadores", la central de "responder a directivas marxistas".

—Favor pase a la página 39.

## Perú:

### Cien Años para Familia que Vendió a 21 Niños

LIMA, enero 17 (AP).— Una familia de cuatro miembros, acusada de haber vendido 21 niños a hogares de Francia y Holanda, fue sentenciada a 100 años de prisión conjunta y al pago por cada niño del equivalente a 2.200 dólares como reparación civil, según fuentes judiciales.

El XXI juzgado de instrucción emitió la sentencia al término de un proceso judicial basado en investigaciones aún inconclusas y que comprenden a dos jueces, abogados, secretarios de juzgado y asistentes sociales.

La familia, integrada por Teodosio León Alcocer Mendoza, de 67 años, Luz Obdulia Sánchez de Alcocer, 65, Rosa Victoria Alcocer Sánchez, 36, y Dora Esther Alcocer Sánchez, 35, dijo que apelará la sentencia ante la instancia superior.

Los cargos fueron por delitos de rapto, contra la libertad individual y el patrimonio en agravio de 21 familias peruanas y una organización francesa que, se dijo, donó 700.000 dólares a la guardería infantil "San Benito de Palermo" en la creencia que se trataba de una institución caritativa.

Según las investigaciones, la familia visitaba los cinturones de miseria de Lima y conseguía con engaños que "angustiadas madres" les entregasen en custodia a sus hijos por algunos meses, luego de ser convencidas que serían cuidados gratuitamente en la casa-cuna.

La guardería infantil se convirtió así en el punto de contacto de familias ex-

tranjeras para la adopción ilegal de niños peruanos, previo pago de entre 3.000 a 8.000 dólares. En la tramitación administrativa participaron otras personas, algunas de las cuales han sido arrestadas y otras han huido del país, según se dijo.

Ada Andaluz, Victoria Baca y Santosa Jiménez, algunas de las madres que perdieron a sus hijos, asis-

—Favor pase a la página 27.



ARRESTAN A LINDA.— Londres, enero 17. La esposa del ex beatle Paul McCartney, Linda, fue arrestada hoy por posesión de marihuana, en el aeropuerto Heathrow cuando la pareja llegaba de Barbados, donde ambos fueron detenidos por el mismo cargo. Linda fue liberada bajo fianza. (Unifax II de UPI).



EN CANADA.— Ottawa, enero 17. El Primer Ministro chino Zhao Ziyang viste un abrigo de castor y sombrero, al ser recibido hoy en el Parlamento por el Primer Ministro de Canadá Pierre Elliott Trudeau.



IRAN BLOQUEA REUNION.— Casablanca, Marruecos, enero 17. La silla vacía que hubiera ocupado el representante de Irán, en la Conferencia Islámica, Irán está boicoteando la reunión, en la cual se discutiría la crisis del Medio Oriente y la situación de la OLP. (Unifax II de UPI).

## Conferencia de Desarme Inauguran en Estocolmo

ESTOCOLMO, enero 17 (UPI).— Delegados de 35 países iniciaron hoy una conferencia de desarme con la esperanza de que conducirá a un deshielo Este-Oeste, mientras Estados Unidos pedía a Moscú hacer de la ocasión el "punto culminante" en las relaciones entre las dos superpotencias.

"Todos estamos conscientes que el objetivo de esta reunión es de decisiva importancia para el futuro de Europa", dijo el Primer Ministro sueco Olof Palme

al inaugurar la conferencia sobre desarme en Europa.

Sin embargo las profundas divisiones entre Este y Oeste se manifestaron rápidamente con las na-

ciones de la Organización del Tratado del Atlántico Norte pidiendo varias y limitadas acciones para restaurar la confianza inter-

—Favor pase a la página 26.

## A Puerta Cerrada la Conferencia Islámica

CASABLANCA, Marruecos, enero 17 (AP).— La Conferencia Islámica se reunió hoy a puerta cerrada para elaborar una

posición conjunta de las naciones del mundo musulmán sobre el conflicto del Medio Oriente.

Las delegaciones de 41 países y de la Organización de Liberación de Palestina discutieron un proyecto de declaración a ser emitida al final de la conferencia a fines de semana, dijeron fuentes de la conferencia. Los periodistas no pudieron acceder a la sala y no se revelaron inmediatamente detalles del debate.

La cuarta reunión de la organización islámica se inauguró ayer bajo la presidencia del Rey Hassan II de Marruecos. La asistencia de muchos líderes árabes importantes, incluyendo al Rey Hussein de Jordania y el presidente Hafez Assad de Siria, dio por tierra con las esperanzas iniciales de que la reunión podría adoptar nuevas iniciativas para la paz en el Medio Oriente o

—Favor pase a la página 26.

## E.U. Contra Posible Golpe en Guatemala

WASHINGTON, enero 17 (EFE).— Estados Unidos expresó hoy su oposición a un golpe de estado en Guatemala, dijo Romberg, sustentando así las versiones periodísticas sobre tal posibilidad en ese país.

El gobierno guatemalteco está encabezado actualmente por el general Oscar Mejía Victores, que a su vez derrocó en un golpe de estado al actual presidente guatemalteco, el general Efraín Ríos Montt.

"Apoyamos plenamente la decisión de convocar a elecciones constituyentes que el general Mejía anunció desde su llegada al poder", dijo Romberg.

—Favor pase a la página 26.

## Reagan Acepta Recomendaciones

WASHINGTON, enero 12 (EFE).— La administración norteamericana anunció hoy su respaldo formal a las recomendaciones de la "Comisión Kissinger" para la concesión de 8.400 millones de dólares en ayuda económica para la zona centroamericana.

"No cabe duda de que el programa de asistencia económica respaldado por la administración estará en el área de los 8.400 millones" recomendados en el informe Kissinger, dijo Peter McPherson, administrador de la "Agencia para el Desarrollo Internacional" (AID).

La adopción del informe supone que Estados Unidos suministrará una suma adicional de 400 millones de dólares en ayuda económica para la región en 1984, además de los 456 ya aprobados por el Congreso.

En el caso de El Salvador, el gobierno se beneficiará con 68 millones de dólares adicionales en ayuda económica, lo que elevará a 195 millones el total de la asistencia en ese campo suministrada por Estados Unidos.

La suma no incluye los 64.8 millones de dólares que Reagan ha pedido en ayuda militar para apoyar a las fuerzas gubernamentales en su lucha contra la

guerrilla izquierdista, que se espera sea incrementada en 140 millones de dólares más.

"Creo que un programa de ayuda como el propuesto por la comisión puede funcionar que la región puede absorber esos recursos, y que podemos lograr metas importantes en él", dijo McPherson.

"Nuestro programa se propone alcanzar cuatro objetivos principales: la estabilización de las economías del área, la restauración del potencial de crecimiento económico a largo plazo, el logro de la igualdad y la promoción de la democracia", añadió.